
综 合
编辑：孙子夜
校对：刘昭义 张学鸿 032024 年 9 月 10 日 星期二

本报讯（融媒体记者 郝玉琳 通
讯员 汤达 文/图）Ž以前的小瓦房住
了几十年，不光老旧，墙上裂着口，而且
屋里冬天冷ʩ夏天潮热，屋里厕所都没
有，烧饭也得到外面ʪ政府说给咱盖新
的，然后不到一个月就盖好了，本来还
以为这么短时间能盖啥样的房，没想到
这么好ʪž在淮上区沫河口镇五营村，低
保户孙思伟正坐在崭新的房间里看电
视，说起旧房换新房的过程，他说，这真
是又快又好ʪ

沫河口镇五营村此次进行了 5 户
农村危房的集中连片式改造，为 3 户特
困户ʩ2 户低保户进行了Ž旧房换新
房žʪ区ʩ镇ʩ村多次现场查看，根据当
地人居环境ʩ宅基地分布及后续发展等
情况，以各农户自愿为原则，共同决定
采用统一规划ʩ统一设计ʩ集中连片ʩ绿
色装配的方式建设新房ʪ

如今，项目的 5 户居民均已入住，

每户面积 40 平方米，每户配置厨房ʩ卫
生间，水电等基础设施入户ʪŽ屋里干干
净净ʩ亮亮堂堂的，还给咱装修好了，马
桶啥的都配得好好的，直接搬进来就
行ʪž居民们都有这样的感触，而其中最
让大家想不到的是，不到一个月，新房
就建好了ʪ

Ž由于采用装配式的施工方式，与
传统农房相比，装配式农房现场建筑废
弃物极少，真正实现了绿色环保ʪ而且
这样的房子建设周期比较短，我们的施
工时间不到 30 天，每户自来水ʩ电ʩ厨
房ʩ卫生间配备齐全，可实现拎包入住ʪ
更重要的是，由于采用钢筋结构，相比
较传统农房，这样的新农房具备更高的
抗震等级，目前我们的执行标准是最高
可抗 8 级地震ʪž项目现场负责人冯忠
介绍ʪ

此外，这样的集中连片式进行装配
式建设，对政府来说也提高了土地使用

效率ʪ沫河口镇城镇建设办公室负责
人洪灯记告诉记者，项目采用统一规
划，统一标准，统一投入，统一建设，五
户危改房改造之前，人均居住面积约 40
平方米，小计约 200 平方米，家前屋后
使用土地面积总计约 10 亩，统一建设
后达到人均居住面积约 40 平方米，但
土地仅使用约 0.4 亩ʪ在不改变人均居
住面积的情况下，土地使用更加合理，
减少了资源浪费ʪ

村里有了这样盖得又快ʩ住得又好
的新农房，让其他修建自建房的村民们
也Ž跃跃欲试ž，在这处 5 户连片式装配
式住房建成入住后，沫河口镇已有 3 户
村民在自建房时采用了装配式的方式
进行建设，试点辐射带动作用明显ʪ据
统计，截至目前，全市村庄地区已建成
装配式绿色农房 29 户，其中农村危房
改造 12 户，合计建筑面积 2372 平方米，
总造价 478 万元ʪ

农村危房改造用上绿色装配建筑
20 多天住新房

淮上区沫河口镇五营村，村民们从危房搬进了装配式农房Ǒ

本报讯（融媒体记者 王立春 文/图）雨污分
流管网是城市的Ž毛细血管ž，其畅通程度直接影响
城市环境和人民生活ʪ近日，蚌埠高新区秦集镇开
展辖区内雨污分流改造工程，致力于优化辖区内的
排水系统，解决小区积水ʩ污水倒灌等问题ʪ

在绿地世纪城社区津桥公馆北苑小区，该小区
的雨污分流改造工程正在紧锣密鼓地进行中ʪ施工
现场，挖掘机ʩ洒水车等设备有序运转，工人们在开
挖的沟槽中进行管道铺设，工程进展顺利ʪŽ此次工
程的主要任务是将原有的雨污合流管道分离，铺设
全新的雨污管网，确保雨水和污水分别处理ʪž中城
通达建设集团有限公司副总经理高尔繁说ʪ

记者了解到，此次津桥公馆北苑改造工程计划
新建雨水主管道332米，污水主管道103米，项目完成
后，将实现雨水直接排入河流ʩ污水进入污水处理厂
处理的目标ʪ高尔繁介绍，此处改造工程已进行到第
四天，预计将于九月底前全部完成ʪ完工后，绿地世
纪城的居民将摆脱积水ʩ污水等问题，增强城市排水
能力和环境保护工程ʪ

除了绿地世纪城社区外，此次秦集镇雨污管网
改造项目共涉及29处，改造工程现已全面同步进行
中ʪŽ为了确保施工安全和进度，项目施工方严格按
照既定流程进行作业，选择最优施工路线，并在施
工期间严控噪音ʩ粉尘等对居民生活的影响ʪž秦集
社区管理中心党工委委员ʩ副主任崔方伟介绍ʪ

在施工现场，记者看到施工方采用了小型挖掘
机用于管网挖掘和回填工作ʪŽ小挖掘机产生的噪
音更少，对于小区居民的正常生活出行影响可以降
到最低ʪž现场施工人员解释ʪ

据悉，为最大限度减少施工对居民日常生活的
影响，秦集镇各个社区和施工单位采取了一系列科
学合理的施工方法ʪ施工方采用Ž逐段施工ʩ逐段恢
复ž的模式，即完成一段施工后迅速恢复路面，保证
居民出行便利ʪ同时，社区和物业也紧密配合，加强
巡查和管理，确保施工区域的安全防护措施落实
到位ʪ

绿地世纪城社区居民张先生说：Ž虽然施工期
间会有一些影响，但我们可以理解ʪ为了改善居住
环境，这点不便是值得的ʪž他还补充道，社区工作
人员及时解答了居民的疑问，让大家对项目的顺利
推进充满信心ʪ

截至目前，绿地世纪城津桥公馆南苑小区已完
成此项目，其他小区的改造项目正陆续进行中ʪ

实施雨污管网分流改造作为完善城市排水系
统的重要手段，也是提升城市品质ʩ保障民生ʩ改善
生态环境的惠民工程ʪ崔方伟表示，秦集镇将持续
加大城市基础设施建设力度，持之以恒打通大动
脉ʩ畅通微循环，进一步提升城市防污排涝能力，为
市民提供更好的城市生活环境ʪ
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本报讯(融媒体记者 何沛 通讯
员 唐保萍 刘思涵 文/图)中秋国庆
两节即将来临，市市场监管局紧盯Ž两
节ž期间民生消费重点领域，全力营造
一个安全ʩ放心的节日消费环境ʪ

连日来，市场监管执法人员对全市
各类商超ʩ批发市场ʩ农贸市场进行全
面检查，突出月饼ʩ畜禽肉类ʩ酒类ʩ水
产等节日期间热销食品ʪŽ现场我们重
点检查食品进货查验ʩ包装标识ʩ生产
日期保质期ʩ冷冻冷藏食品温度记录
等食品销售全过程管控措施是否落实
到位ʪ督促企业强化节日期间食品安
全问题自查和整改，及时消除食品安
全风险隐患，确保上市食品质量安全ʪž
市市场监管局食品流通科相关负责人
表示ʪ

同时，为提倡节俭ʩ反对浪费，落实
商品过度包装强制性国家标准，巩固近
年来治理Ž天价ž月饼和过度包装成效，
进一步规范市场经营秩序，营造绿色低
碳消费环境，市场监管综合行政执法支

队联合相关科室对辖区大型商超开展
过度包装检查，为企业上门宣贯关于商
品过度包装的法律法规ʪ

执法人员现场给经营单位发放规
范经营明白纸，指导商超如何判断包装
层数ʩ如何计算包装空隙率ʩ如何利用
小程序判断是否过度包装ʪ并提供定
量包装指导，帮助商超企业规范包装行
为，防范经营风险，促进企业健康发展，
确保消费者权益ʪŽ下一步，我们将继续
加大普法和检查力度，依法查处不按规
定明码标价ʩ价格欺诈等价格违法ʩ过
度包装违法行为，保护好消费者的合法
权益ʪž执法人员表示ʪ

Ž两节ž期间，市市场监管局将继续
深入开展食品安全检查，突出检查重
点，紧盯消费热点，加强督促引导，督促
食品生产经营企业积极履行主体责任，
诚信守法ʩ合规经营，严厉打击食品安
全违法行为，规范节日市场秩序，切实
维护消费者合法权益，保障节日期间食
品销售安全和稳定ʪ

护航市场消费秩序

Ā两节ā监管不停歇

执法人员正在对月饼包装进行检查Ǒ

9 月 9 日，东升
街道地委宿舍社区新
时代文明实践站赴解
放一路小学开展第
40 个教师节慰问活
动，向辛勤工作在教
育一线的教师们致以
节日的问候和良好的
祝愿Ǒ

赵琳 摄

本报讯（融媒体记者 何沛）近日，
由安徽省人民政府主办的安徽省第六
届全民健身运动会航空ʩ无人机ʩ航海ʩ
车辆模型比赛暨Ž我要上全运ž第十五
届全运会安徽选拔赛在淮北市体育中
心圆满落幕ʪ来自全省各地共 13 支代
表队 302 名教练员及选手参加比赛ʪ
我市选手在此次比赛中荣获 6 金ʩ6 银ʩ

4 铜的好成绩ʪ
本次比赛设置ŽP1B Ÿ 1 ž橡筋动

力滑翔机竞时赛ʩB3 手掷飞机制作直
线距离赛ʩŽP5B ž遥控电动滑翔机ʩ
ŽS8Dž遥控火箭助推滑翔机ʩŽF9Až无
人机足球（3 人制）等 11 个项目，精心设
计的竞赛项目融个人竞技和团队合作
于一体，趣味性ʩ挑战性贯穿比赛之中，

难度跨越初学者和进阶爱好者ʪ
记者了解到，由蚌埠市科技体育协

会组织 17 名运动员代表蚌埠市代表队
参赛，获得了 6 金ʩ6 银ʩ4 铜一等奖若
干等优异成绩ʪ赛场上，蚌埠市代表队
队员们沉着冷静，完成了现场制作以及
高难度飞行动作的精准的操控，一系列
高难度的动作完成让在场观众惊叹不

已ʩ掌声连连，展现了蚌埠市科技体育
运动的发展水平ʪ此次比赛获得佳绩，
不仅是对队员们辛勤付出的肯定，也彰
显了蚌埠科技体育教育的丰硕成果ʪ

少年乘风起，未来皆可期ʪ在接下
来的各类航空航天模型赛事中，蚌埠队
员们将一如既往，以昂扬的精神风貌和
优良的赛风赛纪，努力再创佳绩ʪ

安徽省第六届全民健身运动会航空比赛落幕
我市选手斩获 6 金 6 银 4 铜

高新区雨污分流改造工程现场Ǒ

近日，燕山乡
举办 2024 年新闻
通讯员（网络评论
员）业务能力培训
会Ǒ本次培训邀请
蚌埠日报社学习强
国蚌埠学习平台编
辑部主任沈明堂进
行授课，为学习人
员做好新闻宣传工
作提供了思路和
方法Ǒ

李坤坤 摄

日前，高新区
管委会召开庆祝第
四十个教师节暨发
展大会，表彰该区
先进教育工作者Ǒ

融 媒 体 记 者
刘晨 通讯员 李
雅茹 摄

近日，新地城市
广场社区开展廉政教
育学习，增强辖区党
员法纪意识，筑牢廉
政思想防线，营造廉
洁文化建设的浓厚
氛围Ǒ

李根 摄

本报讯（融媒体记者 曹梦晴
文/图）9月6日，在第40个教师节即将
到来之际，禹会区召开庆祝第40个教
师节暨加快建设教育强区大会，向禹
会区教育战线的广大教师和教育工作
者致以节日祝贺和亲切问候，表扬先
进典型，颂扬师德师风，弘扬教育家精
神，畅叙教育发展美好未来，推动全区
教育事业高质量发展ʪ

多年来，禹会区委ʩ区政府始终坚
持教育优先发展的战略地位，坚持实
施Ž科教兴区ž和Ž人才强区ž战略，以
促进义务教育均衡发展为目标，不断
加大教育投入，优化整合教育资源，全
区教育事业取得了较为显著的成果ʪ

上一学年获安徽省2022年度Ž党政领
导干部履行教育职责督导考核优秀等
次ž，2023年度教育工作考核全市名列
前茅，率先通过学前教育普及普惠区
创建考核省级评估ʪ

Ž师德师风是队伍之魂，坚持办学
质量与管理效益并重，教师使用与培
训发展并重，学生成绩与全面发展并
重，立足当下，不忘初心ʪž优秀校长代
表支晶晶在发言中表示，将一如既往，
牵住学校发展的牛鼻子，跨越前进途
中的拦路石，勇立潮头，争创佳绩ʪ

会议还宣读了2023-2024学年度
区教育系统表彰人员名单，并现场为
获得表彰的教师和单位颁奖ʪ

颂扬师德师风

弘扬教育家精神
禹会区召开庆祝第40个教师节暨加快建设

教育强区大会
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